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Élections européennes 
57 °10 d'abstention en Europe! Le scrutin du 7 
juin confirme la crise démocratique dans l'UE. 
Malgré la crise économique, la droite sort vain
queur, ce qui confirme la nécessité de la 
construction à gauche d'une véritable alterna
tive aux politiques libérales, en France mais 
aussi en Europe. p 4 

Après une année 
marquée par de fortes 
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sociales face à la crise du 

capitalisme mondialisé, 
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5 ELUS POUR LE 
FRONT DE GAUCHE ! 

souhaitent de bons 
congés estivaux . .__ 

1 

Qu'ils soient 
profitables au 
repos, à la 
détente, à la 
réflexion ... 

I 
Pour organiser l 
les ripostes · 
d'avenir face à 
la politique de 
casse du pou
voir de droite. 

Aujourd'hui, Les Nouvelles 
de Loire-Atlantique, ce 
sont des milliers d'abon
nés ou de lecteurs occa
sionnels. 

Jacl<y Hénin (PCF-Nord Ouest) Patrick Le 
Hyaric (PCF-lle de France) Jean-Luc 
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3500 voix de mieux qu'en 
2004 en Loire-Atlantique 
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L'actualité politique . •• 

Il EN BREF 
C'est celui qui dit qui est 
Commentant les élections euro
péennes, François Fillon a fustigé les 
listes "qui ont cru pouvoir utiliser ces 
élections pour sanctionner le gouver
nement ont été en réalité sanction
nées". Avant d'ajouter "Et j'ai envie 
de dire, c'est bien fait!". Une telle 
hauteur de vue, ça inspire le res
pect. On va finir par regretter les 
poèmes de Villepin. 

• 

Rassembler la gauche 
Visiblement, l'un des premiers ensei
gnements tirés par Martine Aubry des • 
européennes 2009 tient dans une : 
phrase " Rassembler la gauche ,, . : 

Point de vue 
par Michel RICA 

Ces élections européennes 
auront, une nouvelle fois, 
montré le décalage qui existe 
entre notre peuple et la repré
sentation politique, la crise de 
la politique est bien la grande 
gagnante de ces élections. 
Et si les forces libérales en 
sortent vainqueurs, c'est avec 
près de 60% d'abstention et 
une perte de 7 millions de voix 
sur les présidentielles. 

Comment ne pas voir des indications politiques fortes, alors 
que dans certaines villes ou quartiers populaires, le taux 
d'abstention monte à 80 %, alors 
que 70 % de la population s'était 

Une campagne menée en quelques semaines à coup 
d'opération médiatique, flattant et mettant en avant tour 
à tour Besancenot, Cohn Bendit ou Bayrou, selon les 
sondages, alors que ces deux derniers étaient bras des
sus, bras dessous pour justifier l'Europe libérale, le Traité 
constitutionnel européen et le traité de Lisbonne. C'est 
ce type de campagne qui fait que 60 % des électeurs 
de Cohn Bendit se décide la dernière semaine. 
Dans cette situation, la sanction est lourde pour le Parti 
socialiste qui à une part de responsabilité et doit s'inter
roger alors que la sociale démocratie européenne s'al
lie régulièrement depuis des années avec la droite euro
péenne pour mettre en œuvre des politiques libérales. 
Dans ce contexte, les résultats du Front de Gauche 

initié par le parti communiste 
est un point d'appui, avec 5 

Si bien qu'elle le répétera deux fois, • 
comme un tic, dans son discours du : 
7 Juin au soir. Bonne idée au demeu- : 
rant surtout qu 'apparemment, ras- : 
sembler Aubry et Royal n'ouvre pas • 
la porte aux succès électoraux.. : 

déplacée pour le référendum de 
2005 et avait donné ses plus 
gros scores au vote NON dans 
ces mêmes quartiers popu
laires. 
Il faut mesurer que ces élections 
ont eu lieu dans une crise pro
fonde, dans un contexte gené-

« le résultat du Front de 
Gauche est un encourage
ment à poursuivre inlassa
blement le rassemblement » 

élus au parlement européen 
qui s'opposeront aux choix 
libéraux. 
De même que le bon résultat 

obtenu par le Front de Gauche 
dans ce département est un 
encouragement à poursuivre 

BAYROO : "JE REVIENDRAI !" 

Festi-Valls 
Les grandes man?uvres ont com
mencé au PS suite à l'échec des 
européennes. Pour Manuel Valls qui 
en est à une sortie par jour, la messe 
est dite: le mot " socialisme ,, est 
dépassé, « Il est minuit moins le 
quart avant la mort clinique du 
parti socialiste » et le PS ne doit 
pas se tourner vers la gauche 
puisque le MODEM est arrivé 
devant le Front de Gauche. 

Festi-Valls (bis} 
Le même Manuel Valls, toujours prêt 
à sortir un bon mot, s'est illustré en 
provoquant une levée de bouclier 
suite à un reportage où traversant 
une brocante, il soupire «Belle image 
de la ville d'Evry ... " et demande à 
l'homme qui l'accompagne: «Tu me 
mets quelques Blancs, quelques 
white, quelques blancos.» . 
Or donc, « l'image » d'une ville se 
mesurerait au nombre de blancs ... 
Avec des hommes de gauche 
comme ça, a-t-on vraiment besoin de 
la droite et de l'extrême droite ? 

Division 
quand tu nous tiens 

• • • • • • ralisé de casse sociale, de licenciements massifs, de mise 
en cause de nos systèmes de solidarité. 
Oui les peuples, en France comme ailleurs, sont les 
victimes de cette politique ultra libérale et le carac
tère antidémocratique de cette Europe là, loin des 
aspirations sociales, démocratiques et écologistes. 
Et puis, comment après ces élections ne pas interpeller 
les principales forces politiques, les institutions et les 
grands médias qui ont refusé depuis des mois de mener 
le débat sur le bilan des institutions européennes et le 
rôle des parlementaires. 

Quels ensei-
• gnements 

tirer des 
européennes ? 

L'ampleur du phéno
mène abstentionniste à 
l'occasion des élections 

: européennes manifeste 
• à l'évidence le niveau de 
: la défiance des élec
: trices et des électeurs 
: envers une construction 
• européenne qui se 
: refuse obstinément à 
: entendre les exigences 
: d'une refondation 
: sociale et démocratique 
• de l'Union européenne. 
• Le passage en force au 

parlement du traité de Lis
bonne, alors même qu'en 
2005 le " non ,, au traité 
constitutionnel était majo
ritaire, en particulier à 

gauche, n'est pas pour 
rien dans cette défiance. 
D'aucuns tirent d'ores et 
déjà des enseignements 
qu'il serait bien hasardeux 
de considérer comme 
définitifs. Certes, l'UMP 
arrive en tête du vote et 
feint d'y voir une adhésion 
à la politique de la droite. 
Le parti du chef de l'Etat 
profite en fait d'un recul 
important du PS, comme 
de l'ensemble des partis 
sociaux-démocrates euro
péens, recul tenant 
essentiellement à l'inca
pacité de ces partis à 
résister au modèle libéral 
européen. 

La percée du « Front de 
Gauche » est bien la 
seule vraie bonne nou
velle de cette élection, 
montrant qu'il est possible 
de rassembler à gauche 
autour d'un projet poli
tique véritablement alter
natif au libéralisme. 

De vous à moi •.• 
• • • • • • • • 
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Hénin-Beaumont risque malheureu- : 
sement de voir son " image ,, • 
s'améliorer selon les critères de Valls • 
si Marine Lepen l'emporte. Suite à la 
mise en examen du maire PS, le FN 
a en effet une chance de s'impo
ser grâce à ... la gauche locale qui 

inlassablement le rassemble-
ment. 
La démarche du Front de Gauche a payé parce qu'elle 
participe d'une volonté de rassembler sur un contenu por
teur d'un projet de transformation sociale. 
Il faut donc poursuivre et élargir ce Front de Gauche 
afin qu'il soit populaire et rassembleur en s'adres
sant largement aux hommes et aux femmes de 
gauche, aux syndicalistes, aux progressistes permet
tant ainsi au mouvement social d'investir largement 
le terrain politique pour que d'autres choix soient faits 
en France et en Europe. 

Le défaut de pers
pective et de crédi
bilité de toute pos
sibilité d'inverser 
les logiques domi
nant les politiques 
européennes a, 
sans nul doute, 
contribué à renfor
cer l'expression 
d'une préoccupa
tion prégnante 
dans nos sociétés, celle de 
l'écologie, du devenir de la 
planète. Ce vote a large
ment été préparé par les 
tenants du dépassement 
du clivage droite-gauche, 
relayés par les médias, en 
particulier lors du piteux 
débat télévisé 
Bayrou/Cohn-Bendit. 
Comme si l'avenir de la 
planète n'était pas lié au 
système économique dans 
lequel nous vivons : or, 
c'est bien le capitalisme 
qui porte la responsabilité 
des désastres écologiques 
et climatiques que nous 

~. 

connaissons. Le rassem
blement, à gauche 
autour d'un projet rom
pant avec les logiques 
libérales, reste bien, au 
lendemain des euro
péennes d'une brulante 
actualité. Le vote Cohn
Bendit de 2009 risque 
bien alors de ne pas 
avoir beaucoup plus de 
signification que le vote 
Tapie de 1994 ! Après 
tout, l'histoire des élec
tions européennes ne 
sont-elles pas riches de 
coups de pied dans la 
fourmilière ! 

C\I ne présente pas moins de 5 listes 
• surtes 9 en présence, dont aucune 
~ n'est soutenue par la fédération du 
a> PS. Une petite liste supplémentaire 
5 estampillée PS ? Histoire d'assurer 
o le coup? z 

Il y a de bonnes et de mauvaises soirées électorales. Lors des mauvaises, les commentaires se suc
cèdent pour édicter, pour la 12éme fois, l'inévitable avis de décès du PCF. Celle du 7 Juin n'était pas 
une mauvaise soirée puisqu'elle aura vu l'élection de 5 députés du Front de Gauche. C'est là que les 
commentaires politiques se font plus étonnants ... Comme si les journalistes étaient subitement frap
pés d'amnésie lorsqu'il s'agit de citer les élus du Front de Gauche. La preuve par cet expert d'un ins
titut de sondage qui cite l'ensemble des élus français sur France 3 ... à l'exception notable de ceux du 
Front de Gauche alors même qu'il commente à l'écran une infographie où l'on peut lire que le Front 
de Gauche dispose de 5 élus. A n'en pas douter, le pauvre homme doit être frappé d'une grave mala
die oculaire qui lui fait apparaître le rouge comme transparent. Les résultats definitifs tardant à venir 
et le doute persistant jusqu'au dernier moment sur certaines circonscriptions, certains ont souhaité 
attendre les résultats définitifs donnés vers 01 HOO du matin par le ministère de l'intérieur. Mais au spot 
de 02HOO du matin de France lnfo , les auditeurs auront eu le loisir d'entendre que la délégation fran
çaise comptera ... un député communiste. Quid du deuxième et des autres élus du Front de Gauche ? 
Qu'à cela ne tienne, l'information serait assurément complète au matin du 8 Juin. Mais c'était sans 
compter la dépêche AFP qui commente les scores des principales formations, Front de Gauche com
pris, mais annonce à nouveau, l 'ensemble des élus, jusqu'au FN et à Libertas, à l'unique exception ... 
des 5 élus du Front de Gauche. La théorie du complot n'a jamais été la tasse de thé des communistes, 

t mais il est des soirs, et des oublis malheureux qu'il est parfois difficile d'expliquer. 
AS 
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WITE LU 
WITE DIT 

Jacques 
Généreux: 
Un résultat 

encourageant 
Dans une lettre adressée 
aux forces militantes ayant 
participé à la campagne, la 
tête de liste du Front de 
Gauche pour la circons
criptton Ouest salue un 
résultat ''encourageant 
pour le Front de Gauche 
au plan national et hono
rable dans notre circons
cription ». Il ajoute n'avoir 
connu dans la campagne 
« que l'enthousiasme de 
/'action et l'enchante
ment de trouver partout 
des militants qui consen
tent tant d'efforts et de 
sacrifices pour leur Idéal 
polltlque »et tient à expri
mer «chaleureusement» 
aux militants sa <'f'rofonde 
reconnaissance». Analy
sant le résultat, le dirigeant 
du Parti de Gauche met en 
avant « La dynamique 
que nous avons lancée 
est largement validée par 
le résultat national du 
Front de Gauche. En 
trois mols à peine, nous 
avons réussi à créer une 
entité polltlque significa
tive conslituqnt la Se 
force politique représen
tée par S élus au Parle
ment européen. Par 
ailleurs, notre diagnostic 
sur la nécessaire recons
truction de la gauche est 
confirmé par les urnes. 
/.'//lus/on centriste qui 
tentait une partie crois
sante de la direction du 
PSa été volatilisée par le 
recul du modem et l'ef
fondrement du PS. >> 

Ayrault 
ne remettra 

pas en cause 
le projet 

Notre-Dame 
des Landes 

Dans l'édition du 12 Juin de 
Ouest France, Jean-Marc 
Ayrault revient sur le résul-
tat des européennes à 
Nantes et le succès d'Eu
rope-Ecologie, précisant 
clairement " Les élec-
1/ons européennes ne 
sont pas des élections 
locales. Je ne vais pas 
rouvrir le débat sur l'aé
roport. Nous avons tran
ché », précisant qu'il sou
haite poursuivre avec 
«une a/Dance large à 
gauche» telle qu'elle s'est 
construite depuis 1989. Et 
de répondre aux appétits 
nouveaux et reproches qui 

.•. en Loire Atlantique . 
• • • • • • • • • • • • 

Européennes: Les résultats en Loire-Atlantique 

• • • • • • • 

Si ce qui caractérise les résul
tats dans notre département 
n'est pas sensiblement diffé
rent des résultats nationaux 

• (abstentionnisme populaire, 
recul du PS, poussée d'Eu
rope-Ecologie , effondrement 
du Modem, limites des ambi
tions du NPA et bons résultats 
du Front de Gauche), il faut 
souligner ici la faible résistance, 
y compris dans les villes qu'il 
dirige, du PS à la déferlante du 
vote écologiste. S'agissant du 
Front de Gauche, pour la 
grande région Ouest, c'est 
dans notre département, ainsi 
que dans le Finistère, que nous 
connaissons la plus forte pro
gression par rapport au résul
tat du PCF aux européennes 
de 2004. Avec un gain de 
3 471 voix et + 0,9 % nous 
atteignons 17 482 voix et 
4,62% ! 

• 
Dans les 
principales villes 
A Nantes, le parti de Jean-

Marc Ayrault, avec moins de 
18 %, arrive loin derrière 
l'UMP et Europe-Ecologie, 
ces deux forces dépassant 
les 25 % . A l'évidence, l'abs
tentionnisme des quartiers 
d'habitat social (84 % d'abs
tentions dans un bureau de 
vote des Dervallières !), la 
faible mobilisation de l'élec
torat de la gauche expliquent 
pour une part ces résultats, 
même si le Front de Gauche 
s'en sort plutôt bien avec un 
gain de près de 900 voix sur 
la ville, en réalisant ses 
meilleurs scores dans les 
quartiers populaires. Si le PS 
résiste mieux à la droite à 
Saint-Nazaire, Saint-Herblain 
et Rezé, malgré d'importants 
reculs , le Front de Gauche 
réalise des progrès sen
sibles : 6,90 % à Rezé ( + 159 
voix et + 1,6 %), 5,45 % à 
Saint-Herblain(+ 147 voix et 
+1,4 %) et 7,67% à Saint
Nazaire (+97 voix et +0,7 %). 
Quelques autres bons résul
tats à souligner : Bougue-

• Les luttes au cœur de la fête 
des Nouvelles 

• • • • 

• 

nais (10,45 %), Indre 
(10,50 %), Couëron (9,81 %) 
ou La Montagne (9,53 %). 

En Brière 

C'est dans les communes 
dirigées où qu 'a dirigé le 
PCF et où son implantation 
reste forte , que le Front de 
Gauche enregistre ses 
meilleurs résultats dans le 
département, et ce malgré 
une abstention autour de 
60 % : à Trignac (17,02 %), 
et à Saint-Malo-de-Guer
sac (14,20 %) nous arri
vons juste derrière la liste 
PS et à Montoir (12,62%) 
où le PS est devant suivi de 

la droite. A Saint-Joachim 
(13,36 %), le Front de 
Gauche est 4ème derrière le 
vote PS suivi de la droite et 
de la liste De Villiers (même 
si ce dernier, expression du 
vote des chasseurs , recule 
par rapport à 2004). 

A souligner que dans toutes 
ces communes, le vote éco
logiste, même s 'il pro
gresse, reste plus modeste 
(moins de 11 % à Trignac, 
13,6 % à St Malo , 10,7 % à 
Montoir et 9 ,9 % à St Joa
chim). Le PCF confirme 
ainsi avec le vote Front de 
Gauche la prééminence de 
sa position dans le canton 
de Montoir. 

La réaction de la Fédération 
de Loire-Atlantique du PCF 

La fédération de Loire-AUantique du PCF remercie les 
électeurs qui, en choisissant le vote Front de Gauche, ont 
permis une progression significative, dans notre dépar
tement comme dans toute la France, d'une gauche qui ne 
se résigne pas à voir les politiques libérales se poursuivre 
en France et en Europe. Au parlement européen, les dépu
tés communistes seront plus nombreux avec leurs par
tenaires du Front de Gauche pour donner écho aux luttes 
sociales et mener des batailles utiles aux salarié(e)s et aux 
familles populaires, en favorisant la construction d'une Europe 
sociale, démocratique et de paix. Malgré le résultat de l'UMP, 
les forces de gauche et écologistes arrivent en tête de l'élec
tion . C'est une bonne nouvelle pour celles et ceux qui ne se 
résignent pas à voir le gouvernement poursuivre sa politique 
de casse sociale. Ce résultat est d'autant plus significatif 
que tout avait été mis en œuvre par le pouvoir de droite pour 
favoriser l'abstention qui atteint a nouveau un niveau record. 
Dès demain, les communistes et leurs élus seront à nou
veau sur le terrain, pour mettre en débat des propositions 
utiles pour disputer le pouvoir à la droite et faire gagner 
les exigences populaires ..• Dans la rue dès le 13 Juin et 
dans les urnes pour les prochaines échéances électorales. 

Nantes, le 7 juin 2009 
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lui sont exprimés par les 
verts « J'ai été un des 
rares à pousser à une 
alliance aux législatives. 
C'est bien pour ça que 
François de Rugy est 

, député ». : 

Chaque année, les " paroles de lutte ,, inaugurent la Fête 
des Nouvelles. Avec la crise et les patrons qui licencient à tour 
de bras, " la résistance est plus que jamais à l'ordre du jour ,, 
assure Yvon RENEVOT, le responsable des communistes 
de Saint-Nazaire. Il évoque la bataille des travailleurs Bulgares 
de la navale, payés 2,88 euros de l'heure par une entreprise 
lituanienne sous traitante, qui leur a fait signer un contrat de 
travail totalement incompréhensible parce que rédigé en russe 
et en alphabet cyrillique. Christophe JEANOT qui vient de Car
quefou, dit son inquiétude sur l'avenir de Trelleborg dont la 
moitié des salariés travaillant dans la recherche et dévelop
pement, vont être licenciés. Le groupe suédois, équipemen
tier chez Renault et Peugeot, a fait, pendant des années, de 
substantiels bénéfices qui lui ont permis d'acheter des usines 
dans les pays à bas coûts. Aujourd'hui , sous prétexte que 
des activités ne sont pas rentables, la direction délocalise la 
production dans ces pays. Entre la fin 2008 et l'été 2009, 650 
personnes auront été remerciées. Un vrai traumatisme pour 
tout le bassin d'emploi. Alain MANARAdévoile les dessous de 
la filia lisation de l'usine Airbus de Saint-Nazaire ville. Le 
groupe Aérolia est en train de construire une usine en Tuni
s ie. 600 employés dont la charge de travail sera partagée 
avec Saint-Nazaire et de Méaulte. Claude LEROY est père 
d'un des emprisonnés après la manifestation du 29 janvier à 
Saint Nazaire. Il dit son désarroi et reconnaît " qu'il aurait peut 
être fait des bêtises sans le soutien actif des militants du Comité 
de Défense des Libertés ,, . Christophe CHEVIS parle de la 
bataille à rebondissements mais finalement gagnante 
concernant la réforme des grands ports maritimes. La 
détermination des personnels de Nantes Saint Nazaire, la soli
darité de leurs collègues à travers tout le pays, la mobilisa
tion des élus locaux et régionaux et en premier lieu des élus 
communistes, ont permis que le personnel ne soit pas priva
tisé mais reste sous statut et rattaché au port. 
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Le dossier. 
Euro éennes 
L'abstention massive profite à une droite qui accroit sa majorité. 
Avec 43.23 % au niveau des 27, le 
taux de participation continue 
son recul perpétuel depuis 1979, 
date des premières élections euro
péennes. Un taux qui cache évi
demment des disparités. Si seule
ment un électeur sur cinq s'est 
déplacé en Slovaquie ou en Litua
nie, ils sont plus de 9 
sur 1 O à être allé 
voter au Luxem
bourg et en Bel
gique, deux pays où 
le vote est obliga
toire. Néanmoins 
dans 19 pays sur 
27, plus de la moi
tié des électeurs ne 
se sont pas dépla
cés. 
Dans ce cadre, la 
droite européenne 
en profite pour 
élargir sa majorité 
au Parlement. Les conservateurs 
du Parti Populaire Européen (PPE) 
auront assurément l'effectif le plus 
important, avec autour de 260 dépu
tés, même s'ils reculent d'une tren
taine de sièges. Un recul expliqué 
par une baisse des partis de droite 
au pouvoir comme en Grèce, en 
Allemagne, en Autriche, en Suède 
ou en Italie. Des baisses qui profi
tent dans de nombreux pays aux 
libéraux du groupe ALDE (Alliance 
des démocrates et des libéraux pour 
l'Europe), mais aussi à des partis 
populistes ou d'extrême droite, 

comme en Italie ou en Autriche. 
La gauche semble être la pre
mière victime de l'abstention. La 
majorité des partis composant le 
groupe PSE (Parti Socialiste Euro
péen) subit des défaites, avec par
fois une forte sanction comme au 
Royaume-Uni . Le PSE perd une 

soixantaine de sièges 
pour ne plus en compter 
que 159. A l' inverse, les 
écologistes en gagnent 
environ 8 et atteignent les 
50 sièges. Le groupe de 
la GUE perd lui entre 7 et 
8 sièges, mais avec des 
résultats très disparates 
selon les pays. A noter 
qu'à Chypre, l'AKEL au 
pouvoir sort renforcée 
de ses élections. 

Le comparatif 2004/2009 fait appa
raître que sur les 15 composantes 

du groupe GUE/NGL, 9 ont pro
gressé en pourcentage et 4 en 

siège. Au contraire, 6 ont reculé en 
pourcentage et 5 en sièges. La 

baisse du nombre total de sièges 
est en grande partie due à l'Italie où 

pour cause de désunion, aucune 
composante n'a atteint le seuil des 

4% pour avoir des 
députés, entrainant une perte pour 

ce seul pays de 7 sièges. Ceci après 
avoir déjà disparu 

du Parlement Italien et du sénat 

PARTIS 

DIE LINKE (Alle magne) 

AKEL (Chypre) 

M o uve m e nt du Peuple contre 
l'UE (Danema rk) 

G a uche Unie (Es p agne) 

Alliance de Gauche (Finlande) 

F ront de G a uche ( F ra nce) + 
Alli a nce Outre-mer 

Parti c ommunis te (Grè ce) 

S Y-Rl -Z A (Grèce) 

S INN FEIN (Irlande ) 

R ifo ndaz ione comunist a 
PDCI 

Parti socia li s te (P a y s-B as) 

Parti communis te portugais 

Bloc de G auc h e (Portuga l) 

P arti d e G a u c h e (Su è d e) 

Parti communis te d e Boh ê m e-
M o ravie (R é p . Tc h è que) 

TOTAL 

%2009 

7 ,5 

34,9 

7 ,2 

3,75 

5,9 

6 ,47 

8 ,35 

4 ,7 

11 ,24 

3,3 

7 , 1 

10,66 

10 ,73 

5,8 

14 ,18 

%2004 SIEGES SIEGES Différence 2009 2004 

6,1 8 7 1 

27,89 2 2 

5,2 1 1 

4 ,2 2 1 1 

9,1 0 1 - 1 

5 ,9 4 + 1 2 + 1 2 

9 ,4 2 3 - 1 

4 ,2 1 1 

11 ,1 1 2 -1 

6 , 1 0 5 
-7 

2 ,4 0 2 

7 2 2 

9 , 1 2 2 

4 ,9 3 1 2 

12,8 1 2 -1 

20,3 4 6 -2 

34 41 

Patrick ALEXANIAN, 
Conseiller général (92) et membre 
de la commission Europe du PCF 

Quelles sont les grandes tendances en Europe 
pour le scrutin du 7 juin ? 
On constate en premier lieu un accroissement de 
l'abstention dans toute l'Union européenne. Dans 
certains pays, à peine une personne sur quatre 
s'est déplacée pour voter. Ce qui révèle un malaise 
profond dans une grande partie de la population 
par rapport à la manière dont se construit l'UE. 
Avec un tel taux d'abstention en Europe les diri
geants européens ne peuvent plus gloser sur la 
prétendue adhésion des populations à leurs pro
jets. 

Pour ce qui est des rapports de forces politiques, 
on constate que la droite sort renforcée. Elle 
obtiendra la majorité absolue des membres du par
lement quelle que soit la distribution à l'intérieur 
des divers groupes de droite. Parallèlement, on 
constate un recul de la social-démocratie. Le 
groupe du PSE va perdre plusieurs dizaine de 
députés. Le groupe des Verts a bénéficié dans plu
sieurs pays d'une dynamique et va vraisembla
blement gagner autour d'une dizaine de membres. 

veau mode de scrutin en Italie qui fait perdre aux 
partis affiliés à la GUE la totalité de leurs sièges, 
soit 7. Avec l'approfondissement de la crise éco
nomique et démocratique que connait l'UE, la 
droite va tenter de profiter de sa majorité pour 
amplifier sa politique libérale. Le groupe GUE reste 
une force de résistance et de propositions alter
natives en Europe. Il va intensifier ses actions pour 
faire entrer dans les débats européens les syndi 
cats et la société civile contre nombre de direc
tives libérales. Ces interventions citoyennes dans 
chaque pays et au niveau de l'Union sont la condi
tion à une lutte efficace contre les futurs projets 
ultralibéraux. Des interventions que notre groupe 
aura à cœur de favoriser et d'aider à gagner en 
force. En cela réside l'espoir pour les populations 
de toute l'Europe. 

Ils ont dit : 

Qu'en est-il plus précisément pour la Gauche 
Unie Européenne ? 
Notre groupe connait des situations diverses. Il 
gagne des sièges en France, Allemagne, Portu
gal par exemple et en perd dans d'autres pays. 
Dans l'ensemble, il risque de perdre entre 7 à 8 
sièges. Une situation qui doit beaucoup au nou-

Patrick Le Hyaric, 
nouvel élu européen (PCF) 
issu du Front de Gauche 

Avec tous mes amis de la liste du Front de 
Gauche nous tenons à remercier toutes celles 
et ceux qui, dimanche dernier ont choisi notre 
liste et ont permis mon élection au parlement 
européen. 
Je serai le député européen de toutes et tous, 
quel qu'ait été le choix de chacun lors de ce scru
tin. Je ne laisserai passer aucune occasion 
de vous défendre, de porter vos aspirations 

tians positives pour vous. Comme je m'y suis engagé, mon premier acte 
sera de porter dès l'ouverture de la session du parlement européen à 
la mi-juillet, les propositions défendues à l'Assemblée Nationale par 
le groupe communiste et le parti de gauche dont Marie-George Buffet, 
Jean-Luc Mélenchon, Nicole Borvo, Marc Dolez, Jean-Pierre Brard, 
Roland Muzeau et d 'autres parlementaires, pour l 'augmentation des 
salaires, des retraites et des minimas sociaux, pour bloquer les plans 
de licenciements, pour défendre et élargir les services publics. 
L'Humanité et l'Humanité-Dimanche vous donneront en permanence des 
informations sur les projets des institutions européennes, si souvent cachés 
et sur l'attitude et les votes des différents groupes. Face à la droite sarko
zyste qui veut se servir du vote de dimanche dernier pour accélérer 
ses choix régressifs, aggravant la crise du capitalisme qui fait tant de 
mal. Je serai à vos côtés, à votre écoute en toutes occasions. 

et vos espoirs. Je serai à l'écoute, et le relais des mouvements sociaux, 
citoyens et culturels, dans les instances européennes. Je chercherai 
en permanence avec mes amis élus dimanche - Jean-Luc Mélenchon, Jacky 
Hénin, Marie-Christine Vergiat, Elie Hoarau - à favoriser le rassemblement 
du plus grand nombre possible de parlementaires européens progressistes 
et ecologistes pour faire échouer les mauvais coups et à avancer des solu-

Et le nouveau Front de Gauche doit avoir dans ce contexte l'ambition de 
s'élargir et de durer. Il peut être un atout entre vos mains pour, ensemble, 
construire une alternative progressiste de changement résolument neuve, 
unitaire et populaire. Ce changement dépend du nombre de celles et ceux 
qui s'y impliqueront pour changer de politique, de pouvoir, de société. 
Vous pouvez donc en être partie prenante, que vous ayez voté ou non 
dimanche dernier. Je vous invite à en être, tous ensemble. Vous pou
vez compter sur moi ! 

_J '---------------------------------------------------..... ------------------------------------------------------------.. 



PRENONS NOTE ••• 
250 licenciés dans les écoles 

de Loire Atlantique 
250 employés de vie scolaire (EVS) sur les 480 que 
compte notre département, vont perdre leur emploi 
d'ici la fin juin. Recrutés à titre précaire, ces auxi
liaires exercent des tâches administratives auprès 
des directions d'écoles élémentaires qui manquent 
cruellement de moyens. Ils aident également a l'in
tégration des enfants handicapés, une tâche qui 
a été définie comme prioritaire par les ·miriistèrès · · 
de la Santé et de !'Education Nationale. L'intersyn
dicale des personnels de !'Education Nationale et 
l'Union nationale des collectifs d'EVS ont appelé 
à la mobilisation et ont démarré une série d'actions. 

La maison médicale 
des 3 Rivières menacée 

Basée à l'hôpital de Nozay, la maison médicale 
du secteur des 3 Rivières risque de fermer ses 
portes. Elle permet pourtant aux 65 000 habitants 
des 20 communes concernées de bénéficier d'un 
service de garde jusqu'à minuit sept jours sur sept, 
ce qui est aujourd'hui une gageure en zone rurale. 
Malgré l'accord de !'Agence régionale d'hospitali
sation, l'Union régionale des caisses d'assurance 
maladie a fait savoir qu'elle ne poursuivrait pas son 
financement. Dénonçant " un double langage de 
la part de ces organismes '» les 28 médecins qui 
assurent le service médical de garde, ont décidé 
de se mettre en grève à partir du 1er juillet. 

Plus d'un Français sur deux 
ne partiront pas cet été 

Selon une récente étude 52% des Français ne 
comptent pas partir en vacances cet été. Parmi 
ceux qui ne partent pas, plus d'un tiers avouent 
qu 'ils renoncent pour des raisons financières. 

Un syndicaliste licencié 
à Airbus Nantes 

" Compte tenu des faits, nous ne pouvions pas 
ne pas engager une telle procédure ,, a commenté 
la direction. Convoqué le 11 mai, le syndicaliste 
CGT a été accusé de s'être absenté de son poste 
et d'avoir menacé son chef d'équipe. 150 salariés 
du site avaient alors débrayé pour dénoncer l' inti
midation dont était victime leur collègue. Une péti
tion avait réuni 650 signatures. La mobilisation n'a 
pas empêché la direction d'envoyer la lettre de 
licenciement. Les prud'hommes sont saisis et un 
dossier a été déposé à la Haute Autorité de Lutte 
contre les Discriminations et pour !'Egalité (HALDE) 

Sud Loire : 
l'eau au prix de l'or ! 

Dans son dernier rapport la Cour Régionale des 
Comptes relève qu'entre 2002 et 2006, le Syndi
cat Mixte d'Alimentation en Eau Potable des Col
lectivités du Sud Est de la Loire Atlantique 
(SMSCELA) a connu une« situation financière très 
excédentaire ,, due à une surévaluation des 
charges par la SAUR, la société délégataire du ser
vice public. Entre 2001 et 2004, les charges " sur
évaluées ,, atteindraient 3 millions d'euros. Notons 
que le contrat de la SAUR a été prolongé jusqu'en 
201 6 avec le même niveau de rémunération . Les 
habitants vont-ils encore longtemps être considé
rés comme des vaches à lait ? 

Le social au cc:eur. 
Impasse pour 
les travailleurs bulgares 
de la navale 

Depuis le 3 mai, soutenus par la CGT, 11 tra
vailleurs bulgares sont en grève pour obtenir le paie
ment de leurs salaires (non versés depuis le mois 
de mars ainsi que leurs heures supplémentaires 
et leurs congés payés). Après avoir laissé traîner 
l'affaire et essaye de les faire repartir dans leur pays, 
la société lituanienne LITANA, sous-traitante de 
STX, le propriétaire des chantiers navals de Saint
Nazaire, a accepté de négocier en traînant les pieds. 
Mardi 9 juin , c'est assurés du soutien d'une cen
taine de militants rassemblés devant les bureaux 
que les pourparlers ont repris. « Il faut qu 'on en 
sorte, les conflits à répétition avec les travailleurs 
étrangers exploités jusqu'à la corde, cela ne peut 
plus durer ,, a insisté André FADDA, responsable 
de l'USM CGT. A l'heure où ces lignes étaient 
écrites, c'était toujours l'impasse LITANAproposant 
35 000 euros et un billet d'avion pour solde de tous 
comptes. Très loin des 150 000 euros calculés par 
la CGT qui a demandé au sous préfet et à STX de 
peser sur les négociations. D'autant que des sala
riés de deux autres sous-traitants connaissent les 
mêmes difficultés. 

Goss déménagée 
dans l'Oise ou 
vendue aux chinois ? 

Chaque année, plus de 
300 éléments de rota
tives sont livrés par 
Goss Systèmes Gra
phiques à des groupes 
de presse à travers le 
monde. Malgré la crise, 
l'entreprise affiche tou
jours une forte rentabi
lité. En 5 ans, 50 mil
lions d'euros 'de 
dividendes ont ainsi été 
distribués aux action
naires. Mais l'entreprise 
dépend d'un groupe 
américain, le fonds de 
pension Matlin Patter
son qui a annoncé, en 
mars, un plan social 
pour les 300 salariés 
nantais et son intention 
de transférer les activi
tés vers le site de Mon
tataire dans l'Oise. Les 
salariés et les élus 
locaux mobilisés ont 
alors proposé que l'on 
étudie un projet de 
rachat du site de Nantes 
par son ancien patron. 
Récemment remercié 
par le groupe, ce dernier 
assurait que le site était 
viable. Coup de théâtre, 
à la veille du week-end 
de Pentecôte, lors d'un 

comité d'entreprise, 
l'actionnaire américain 
confirmait le transfert 
sur Montataire qui , de 
son point de vue, " 
serait la meilleure façon 
pour Goss de conserver 
une présence en 
France » . Dans le 
même temps des 
rumeurs insistantes 
laissaient entendre 
que les deux usines 
du groupe pourraient 
être vendues à Shan
ghai Electric forte
ment intéressé par le 
savoir faire et les bre
vets français. " La 
vente au concurrent chi
nois signifierait un 
pillage technologique, 
un transfert de compé
tences et, à terme, la 
fermeture des deux 
sites français ,, a immé
diatement alerté la 
CGT. Les élus de la ville 
de Nantes, du conseil 
général et de la région, 
opposés à une telle 
solution, ont renouvelé 
leur soutien aux salariés 
et saisi Luc CHATEL, le 
secrétaire d'état à l'in
dustrie. 

Comment« faire du chiffre » avec les Roms ? 
Faire du chiffre et remplir les objectifs fixés pour les reconduites à la frontière sont les deux obsessions du 
ministre et des services préfectoraux. Ainsi, depuis le début de l'année, moyennant une somme d'argent, 
une soixantaine de Roms séjournant dans notre département (en tant qu 'européens, ils ont droit à la libre 
circulation) ont été invités à retourner en Roumanie. En 2008, il y a eu 248 reconduites à la frontière en 
Loire Atlantique parmi lesquelles 11 O « aides au retour ,, . Un chiffre qui a littéralement explosé depuis 2 
ans. « Deux avions spéciaux de la police aux frontières ont même décollés au départ de Nantes ,, 
confie un fonctionnaire à notre confrère de Presse Océan. Un adulte bénéficiant de l'aide au retour huma
nitaire s'envole avec 300 euros en poche (ce qui peut paraître beaucoup à celui qui n'a rien) et le tour est 
joué. Cela permet à l'Etat de faire des économies : en moyenne une reconduite « classique ,, et les pro
cédures qu'elle entraîne coûte 20 000 euros. L'aide au retour humanitaire " volontaire ,, revient quatre 
fois moins cher. Sauf que la situation en Roumanie est tellement invivable qu'on en voit beaucoup revenir 
dès qu'ils le peuvent... 

Nos ainés méritent mieux ! Quel avenir pour l'IUFM ? 
Les organisations syndicales de L'Institut Univer
sitaire de Formation des Maîtres (IUFM) de Nantes 
qui craignent de le voir disparaître à très court terme, 
s'inquiètent des conditions dans lesquelles sera 
organisée la rentrée prochaine. Dans une lettre au 
président de l'université, elles lui demandent d'« 
ouvrir sans délai l'inscription à l' IUFM à tous ceux 
qui désirent préparer un concours et de prendre 
les contacts nécessaires en ce sens avec les pré
sidents des universités d'Angers et du Mans " · 

Créée au lendemain de 
la canicule de 2003, la 
journée de solidarité 
subsiste mais nom
breux sont ceux qui 
dénoncent le détourne
ment de la part de l'Etat. 
700 millions se seraient 
évaporés. Et le gouver
nement prévoit de 2009 
à 2016 de baisser les 
crédits des établisse
ments pour personnes 
âgées et les services à 
domicile. Au CHU de 
Nantes cette situation 
conjuguée au plan de 
modernisation et de 
retour à l'équilibre 
financier conduit à une 
réduction de 19 postes 
au pôle de gériatrie. 
Le 30 mars, une nou
velle organisation, non 
concertée, non soumise 
à l'avis du Comité tech
nique d'établissement et 
encore moins du 
CHSCT, a été mise en 
œuvre par la direction. " 
Les conséquences sont 
dramatiques pour les 
soignants et les rési
dents ,, constate la 

CGT. « Augmentation 
de la pénibilité au travail , 
toilettes jusqu'à 13h, 
repas donnés à la "va 
vite", "bâclés", douches 
pas données, levers 
inexistants, prise en 
charge des malades Alz
heimer insuffisante, 
aspect relationnel des 
soins absent, soins de 
kinesthésie décalés ou 
priorisés voire pas faits 
du tout. .. ,, Le person
nel soignant refusant 
de cautionner la situa
tion est en grève 
depuis la mi-avril. Les 
bénévoles de l'associa
tion des Petits Frères 
des Pauvres témoignent 
de situations de souf
frances tant des rési
dents que du personnel 
hospitalier. Elle précise : 
«Rejeter la responsa
bilité sur les person
nels en niant l'impact 
des décisions budgé
taires touchant au 
nombre de person
nels, à leur forma
tion.. . n'est plus 
acceptable.» 

.................................... '° • L'Etat licencie en 

.................................... © 

34 000 postes de fonctionnaires seront suppri- ~ 
més en 201 O. Christine LAGARDE a précisé que 6 
le principe du non remplacement d'un fonction-z 
naire sur deux partant en retraite sera strictement ~ 
appliqué. ...J 
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Evènements, culture, idées . 
Vacances de crise : LIRE 
plus de la moitié des Français ne partent pas, et ceux qui le font changent leurs habitudes 

• • • • • • • • • • • • • • 

Invitation 
au voyage Plus de la moitié des 

Français (52%) ne 
comptent pas partir 
en vacances cet été, 
et plus d'un tiers y 
renonce pour des rai
sons financières. Ce 
sont surtout les 
employés et les 
ouvriers qui reste
ront à la maison. 
L'été dernier, 32% de 
ceux qui n'étaient 
pas parti en 
vacances, avaient 
déjà mis en avant le 
manque d'argent. 
Cette année c'est 
37%. 
Les jeunes sont ainsi 
plus nombreux à ne 
pas savoir s'ils parti· 
ront cet été (24 %). 
39% partiront avec un 
budget inférieur à 250 
euros. Les femmes 
partiront moins que les 
hommes. Leurs inten
tions de départ (58 %} 
sont moins impor
tantes que celles des 
hommes (66 %). 35 % 
d'entre elles partiront 
avec un budget infé
rieur à 250 euros 
contre seulement 21 % 
des hommes. Le cli
vage Province/Paris 
est aussi très marqué. 
60 % des Provinciaux 
ont l'intention de par
tir contre 73 % des 
Parisiens. 31 % des 
habitants des villes de 
province partiront avec 
moins de 250 euros 
contre 17 % des Pari
siens. 
31 % des 1 5 ans et 
plus, partis en 
vacances l'an dernier, 
ont réservé leur séjour 
ou une partie de leur 
séjour (transport, 
hébergement, location 
de voiture ... ) sur Inter
net, soit 9,2 millions de 
Français. Pour trouver 

les meilleures offres, 
les vacanciers n'hési 
tent plus à chercher et 
comparer sur la Toile. 
80% des sondés par le 
cabinet Protourisme 
ont indiqué qu'ils ont 
cherché des informa
tions sur le web. Le 
responsable de 
l'étude, explique: «Les 
Français comparent 
davantage , recher-

chent le meilleur rap
port qualité/prix, réser
vent de plus en plus 
tard leurs courts 
séjours ,, . 
Côté finances , 77% 
des interrogés affir
ment que leur budget 
sera égal ou inférieur à 
celui de 2008. Les 
choix de vacances 
sont donc révisés en 
conséquence : 38°k 
des Français prévoient 
de partir dans leur 
famille ou chez des 
amis (contre 28% l'an 
dernier) et 23% décla
rent qu'ils partiront 
moins longtemps. 
Ce sont surtout les 
employés et les 
ouvriers qui resteront 
à domicile. Pour les 
foyers avec des reve
nus entre 1 .200 et 
2.000 euros nets par 
mois, le taux de non 

partants atteint 62%. 
En revanche , les 20% 
de Français aux reve
nus les plus élevés 
partent de plus en 
plus. Le taux de départ 
pour les foyers dont les 
revenus mensuels 
sont supér ieurs à 
5.000 euros atteint 
82%, contre 77% en 
2008. 
D'après les propos 

recueillis par Opinion
Way, les Français 
s'orientent vers la fin 
du superflu et vont pro
céder en ce sens à de 
nouveaux arbitrages 
pour économiser, 
comme partir moins 
loin ou moins long
temps. Selon une 
autre étude, 39% des 
personnes interrogées 
ont indiqué qu'elles 
réduiraient leur budget 
vacances cet été par 
rapport à l'été 2008. 
Les ouvriers (62%), les 
employés (57%) et les 
autres inactifs (50%) 
disent que la crise va 
modifier leur façon de 
budgétiser leurs 
vacances cet été. 
Parmi ceux qui rogne
ront sur ce poste de 
dépense, une personne 
sur deux réduira son 
budget sur place, 33% 

reverront la destination, 
31 % économiseront sur 
le type d'hébergement, 
18% sur les frais de 
transport et 17% sur la 
durée du séjour. Les 
principaux postes 
d'économies sont les 
achats de souvenirs 
(66%), les en-cas et 
rafraîchissements dans 
les bars (52%), les sor
ties au restaurant 
(50%) et les activités de 
loisirs (37%) . 
Dans ce contexte de 
crise, 81 % des per
sonnes interrogées 
pensent que le camping 
offre des solutions de 
vacances d'un très bon 
rapport qualité-prix. 
Selon eux, les cam
pings sont écono
miques (68%), permet
tent des vacances 
familiales (57%) et 
agréables (31 %). A l'in
verse, une toute petite 
minorité de 2% jugent 
que ce sont des 
vacances «élégantes» 
ou culturelles (3%). 
L'image du camping 
semble se renouveler. 
85% des Français 
déclarent qu ' «aujour
d'hui la clientèle des 
campings est beau
coup plus diversifiée 
qu'il y a quelques 
années ». 69% esti
ment qu'aujourd'hui les 
gens n'ont plus honte 
de dire qu'ils partent en 
camping l'été. Toute
fois , les personnes 
interrogées critiquent 
une offre trop peu 
diversifiée (62%). 
Les campings devraient 
au moins gagner 3% de 
vacanciers. Et, si le 
so leil est au rendez
vous, ils misent eux
mêmes sur une hausse 
de 10% de leur fré
quentation. 

• • Ce livre vaut bien mieux que son titre , un peu 
: à l'eau de rose. 
• Tout commence par un aveu d'acteur, par le 
: récit d'un trou de mémoire au théâtre de la 
: Comédie des Champs-Elysées, qui montre que 
• l'homme a ses failles. " Une désarticu lation 
: où j'ai perdu 
• pied ... Plus rien 
: n'avait de sens 
• sinon le regard 
: terrifié de ma 
: partenaire ,. . 
• Dès ce choc ini
: tial, !'écrivain 
• s'adresse à une 
: autre femme, 
• belle inconnue 
: et idéal amou
: reux , qu'il n'a 
• pas encore ren
: contrée. li lui 
• parle de ses 
: voyages , avec 
• passion et un 
• brin d'autodéri

sion. De ses lec
tures aussi : 
" Je suis tout de 
même curieux 
alors j'ai commencé par lire ceux qui, comme 
moi, mais plus illustres, avaient essayé d'écrire 
au monde " · 
Ecrit-il pour survivre ou pour la séduire ? En 

• tout cas, il nous fait parta~er des expériences 
: hors du commun . « Deçu par le manque 
• d' imagination des historiens, la pauvreté des 
: détails, je décide tout à trac de vous écrire moi
: même ce qui s'est passé afin d'être plus près 
• de la vérité " • dit-i l. D'où une série de réci ts 
: picaresques, cartes à l'appui, dans divers pays 
• et continents du monde De l'Amazonie au 
: Cambodge en passant par le Chili , l'lndoné
: sie ou Djibouti , il raconte des histoires extra
• ordinaires, ainsi que des paysages et des vies 
: quotidiennes. Il nous parle de ses expériences 
• sur des tournages de film et de son travail d'ac-
• teur sur ses grands rôles successifs. 

A la fin du livre, en quelques pages sobres et 
bouleversantes, il évoque ses graves mala
dies : " Je ne vous raconte rien de ces jours 
à l'hôpital, rien de cette longue convales
cence ... Oserais-je vous dire que la maladie 
sans l'amour, c'est déjà la mort. " 
Au-delà de l'acteur populaire et séduisant , on 
découvre un homme profond et tourmenté, un 
écrivain qui nous embarque avec brio dans ses 
voyages réels et imaginaires. 
Lecture d'un best-seller pour les vacances ? 
Sans doute, mais nullement honteuse. Car, à 

• coup sûr, on sort grandi, heureux d'être le co
: humain de cet homme talentueux. 
: B.Giraudeau , " Cher amour », Ed.Métaillé, 

------------------------------------· 2009, 270 p. , 17€. 

VOIR ... 

Estuaire 
Eté 2009 
Après l'immense succès 
populaire de la prestation de 
la troupe Royal de Luxe sur 
!'Estuaire de la Loire, entre 
Nantes et Saint-Nazaire, le 
7 juin, avec «La géante du 
Titanic et le scaphandrier», 
l'édition d'Estuaire 2009, la 
biennale d'art contemporain, 
déploiera une à une ses mul

tiples initiatives, de fin juin à courant juillet et août. 
Avec, entre autres, la répétition des balades 
"Détours de Loire» en vélo et des croisières club
bing gustatives ; des initiatives diverses auront 
lieu notamment au Pellerin, à Lavau-sur-Loire, 
aux «Escales de Saint-Nazaire» (7-8 août), à Cor
sept et à Saint-Brévin. 
Commençant avec le jazz à Saint-Herblain («Les 
Soleils Bleux», 2-5 juillet), elle s'achèvera par le 
jazz aux «Rendez-Vous de !'Erdre» (28-30 août) . 
lnfos : www.estuaire.info 

MEDIAS 

Rase 
campagne 

La campagne des 
européennes dans les 
médias, caractérisée 
tout son long par l'ato
nie et l' inconsistance, 
s'est achevée sur deux 
gros "buzzs" : le débat 
Bayrou / Cohn-Bendit 
et la diffus ion de 
"Home" de Y. Arthus 
Bertrand sur France 2, 
avec 9 millions de télé
spectateurs, ce qui n'a 
été le cas, pour cause 
de proximite du scrutin, 
ni en Grande-Bre
tagne , ni en Alle
magne. 

pour un service public politique se retrouve 
exempt de publicité, au placard en bonne 
l'objectif reste toujours compagnie avec le 
l'audimat. Les critères jazz, la musique clas
de passage à l'antenne sique et la poésie ... 
sont devenus ceux de Pour justifier la diffu
la téléréalité : le débat sion de "Home", deux 
politique lui-même 
doit tourner au 
pugilat. Pour Bay
rou : tapez 1 ! 
Quant à Cohn
Bendit : votez 
dimanche ! Le 
spectacle de la 
polit ique a pris le 
pas sur "la poli
t ique du spec
tacle". 

abstention annoncée , 
c 'était un so lide coup 
de pouce en faveur 
d'un vote prétendu
ment immune des tur
pitudes de la "politique 
pol iticienne" honnie . 

Les soirées électo
rales, ont confirmé 
ces tendances : 
service minimum 
sur toutes les 
chaines avec, à 
défaut de résultats 
trop tardi fs, vatici
nations sur des 
estimations et des 
projections. Dans 
une absolution 

générale pour cette 
manière insupportable 
de traiter la politique , 
celle qui a condu it près 
de 6 Français sur 1 O à 
l'abstention. Retrai t 
délibéré, nourri 
d 'écœu rement légi-
time. 

_) ..... __________________________________ _, 
Pour analyser ces sou
bresauts, gardons à 
l'esprit que, même 

On jette en pâture aux jours avant le scrutin , 
citoyens ce qu'on a la rédaction (France 2) 
décidé pour eux. Au et l' institut de sondage 
nom du déficit d 'au- (TNS Sofres) souli
dience décrété , il y a gnent qu'elle n'aurait 
quelques autres fait qu 'accentuer une 
genres qui sont tout tendance déjà lancée. 
aussi radicalement Peut-être , mais dans 
exclus d'antenne : la un contexte de forte 



P-rès de vous 
Région 

Analy~e du scrutin 
europeen 
Au lendemain des élections euro
péennes, les élus communistes de 
la région des Pays de la Loire ont 
examiné attentivement les résul 
tats. Ils déplorent le fort taux d'abs
tention , principalement chez les 
jeunes et les habitants des quar
tiers populaires, notent également 
les resultats obtenus par la droite, 
et les mouvements à l'intérieur des 
forces de gauche. Aussi , ils appré
cient positivement les résultats des 
listes du Front de Gauche et appel
lent à l'élargissement de ce front. 
Ils se montrent également détermi
nés à poursuivre leur action au 
sein de la majorité régionale, afin 
de trouver des solutions alterna
tives à la crise actuelle du sys
tème capitaliste et relever les 
grands défis sociaux, environne
mentaux, d'emploi et de forma
tion. 

Collectivités 

territoriales 
Les associations d'élus 
mobilisées contre 
la réforme 
des collectivités 
Les associations d'élus départe
mentaux (ADF) et régionaux (ARF) 
continuent à s'opposer au projet 
de réforme des collectivites ter
ritoriales. Un des points de dis
corde entre ces associations d'élus 
et le gouvernement est la propo
sition d 'une élection simultanée 
des conseillers régionaux et 
départementaux. Ce qui s'appa
rente à une fusion des deux collec
tivités porte, pour ces associations, 
sur une erreur de diagnostic puis
qu'i l n'y a que très peu de chevau
chement entre régions et départe
ments. Pour elles, cette fusion va 
priver les électeurs d'un débat 
démocratique, va à l'encontre d'une 
clarification des compétences, met 
en danger les politiques d'innova
tion et d'investissement portées par 
les régions, et remet en cause les 
missions de solidarité sociale et ter
ritoriale des départements. 

Saint-Nazaire 
Discrimination 
à l'Hôpital 
Michèle PICAUD conseillère 
régionale communiste et 
membre de Femmes Solidaires, 
a apporté son soutien à deux 
manipulatrices en radiologie de 
l'hôpital de Saint-Nazaire, dont 
les contrats ne seront pas renou
velés. Pour la conseillère générale, 
il s'agit de cas de discrimination. 
L'une des manipulatrices, enceinte, 
se retrouvera sans emploi à la fi n 
du mois alors qu'e lle s'attendait à 
un renouvellement. La deuxième, 
attendait également que son 
contrat soit renouve lé espérant 
même une titulari sation. Elle avait 
auparavant refusé un poste de nuit 
au scanner. Ces deux cas relati
vement exemplaires d'une ges
tion du personnel irrespectueuse 
de la personne humaine ont 
entrainé une grève du personnel. 
Quant à Michèle PICAUD elle 
compte bien suivre le dossier et 
soutenir jusqu'au bout les deux 
jeunes femmes. 

Les élus. 

• NLA a rencontré Jean-Luc PLumelet, 1 •• adjoint au Maire de Blain 
et président du groupe des élu(e)s Communistes, républicains et 
apparentés de la commune, afin de revenir sur les grands pro
jets portés par le groupe. 

NLA • Qu'est ce qui caractérise l'équipe municipale majoritaire 
dans laquelle votre groupe a une place importante ? 
JLP • Tout d'abord, pour cette mandature, nous avons travaillé à une 
union des différentes forces de gauche sur la commune de Blain, un 
travail sur le long terme qui nous a permis d'établir un programme ambi
tieux, une synthèse sur de grands objectifs sociaux, environnemen
taux, urbanistiques ... La liste unit largement à gauche avec des non 
encartés, d'autres plus proches du PS ou du PCF. Nous avons aussi 
pris le temps de la concertation avec les habitants au travers de réunions 
publiques. Tout ceci a fait notre force. C'est d'ailleurs toujours dans la 
concertation avec les habitants que nous travaillons aujourd'hui. En 
une année de mandat, j'ai rencontré plus de 300 habitants lors de 
mes permanences, nous sommes réellement reconnus pour être des 
élus de proximité, des élus de terrain. -
Au sein de la majorité notre groupe a une empreinte forte avec trois 
adjoints communistes en charge de dossiers importants : l'urbanisme, 

Jean-Luc PLUMELET 
1er adjoint au maire de Blain, 

chargé de l'urbanisme 

la solidarité, l'éducation et la formation . · 

NLA - Justement, quel est l'apport du groupe au sein de la majorité ? 
JLP- Nous intervenons et travaillons avec nos particularités, mais avant tout, nous avons fait le pari de l'union. 
Notre projet est reconnu et c'est dans ce sens que nous avions travaillé notre synthèse avec l'ensemble de 
la majorité. Ce sont ces particularités qui crispent la droite locale. Elle nous avait d'ailleurs attaqué lorsque 
nous avions affiché notre soutient au mouvement lycéen et étudiant. Ce sont des événements qui marquent 
notre détermination et nous ne céderons pas sur les grands principes qui sont les nôtres. 

NLA - Quels sont les projets qui vous tiennent le plus à cœur, ceux que vous portez avec détermina
tion ? 
JLP - Un des grands projets que nous travaillons actuellement est la révision du PLU (Plan Local d'Urba
nisme). Sur la commune, nous sommes passés en quelques années de 8000 à plus de 9300 habitants. Nous 
souhaitons maîtriser et accompagner cette progression. Il nous faut densifier l'habitat et apporter des réponses 
quant à la qualité de vie des habitants. 
Nous travaillons également sur une maison du lien social , à la réfection du restaurant scolaire et dans les 
années qui viennent à la reconstruction du groupe scolaire. 
Nous sommes très attentifs au côté environnemental : avec une meilleure maîtrise de la gestion des déchets, 
l'installation de récupérateurs d'eau et de panneaux photovoltaïques sur les bâtiments publics, l'abandon 
des produits phytosanitaires. Nous développons également une approche environnementale de l'urbanisme. 

•nignac 
Mobilisation des élus 
contre une expulsion locative 
Le 8 juin dernier, Raymond LE DAHERON adjoint au Maire 
de Trignac chargé des affaires sociales, a tenté de s'op
poser, avec des habitants et d'autres élus de la muni
cipalité, à une expulsion locative. Cette expulsion 
concernait un père de famille et sa fille de neuf ans. L'élu 
trignacais a déploré cette situation aux conséquences 
graves pour la famille expulsée. Arrivé sur les lieux, il 
contacte immédiatement le sous-préfet pour obtenir 
un délai et trouver une solution de relogement. Pour 
toute réponse, le sous préfet enverra les forces de 
l'ordre. 
La commune de Trignac qui avait auparavant pris des 
arrêtés anti-expulsions et anti-coupures d'électricité 
et d'eau - tous annulés par le tribunal administratif 
- avait exigé des bailleurs qu 'ils préviennent le maire avant 
toute expulsion, ce qui n'a pu être fait cette fois-ci. 
Raymond LE DAHERON s'est félicité de la solidarité 
des habitants de l'immeuble envers la famille. Celle
ci sera rapidement reçue par le Maire et son adjoint aux 
affaires sociales afin qu'une solution de relogement soit 
trouvée le plus rapidement possible. L'élu constate tou
tefois qu'il est preférable de trouver des solutions bien 
en amont de l'expulsion, la mairie étant prête à écouter 
toute personne en situation de difficulté. 

• Bouguenais 
L'accès aux soins pour tous 
Les élu-e-s communistes bouguenaisien-ne-s déplorent 
les situations économiques difficiles d'un nombre crois
sant d'habitants de leur commune, en témoigne les appels 
à l'aide auprès du CCAS (centre communal d'actions 
sociales) de Bouguenais. Parmi les difficultés rencontrées, 
celles de se soigner. Pour les élu-e-s, il convient d'être 
riche et pas trop malade : Les dépassements d'hono
raires sont en Loire-Atlantique pratiqués par plus de 
25% des généralistes, 50% des ophtalmos et oto-rhi
nos, 50% des chirurgiens en chirurgie générale, 100% 
en chirurgie thoracique et cardiovasculaire. Ils consta
tent également que les médicaments et appareillages ... 
sont de moins en moins remboursés et que si l'on veut 
échapper aux dépassements d'honoraires en chirurgie, 
mieux vaut se faire soigner à l'hôpital avec le risque de 
devoir patienter. Pour exemple, ils constatent que pour 
une intervention en dermatologie, il est possible de 
rencontrer un chirurgien sous 2 semaines en clinique 
privée ou au bout de 3 mois pour échapper aux dépas
sements d 'honoraires ! 
Vigi lants quant à la situation des plus démunis, ils remar
quent que l'on n'a pas mesuré les effets du passage 
du RMI au RSA sur l'obtention de la CMU (couverture 
maladie universelle) et des allocations logement. Tout 
ceci lié à la nouvelle Loi sur les hôpitaux, il y a du souci 
à se faire sur l'égalité de l'accès aux soins. 

•Région 
Le Pfan de relance des Pays de la Loire 
Le dossier qui peut être qualifié d'innovant et de stratégique a été voté à l'unanimité du Conseil ce qui n'était jamais 
arrivé depuis 2004. Il s'agit« d'un appréciable levier contre la crise susceptible de redonner une part de confiance 
perdue à l 'ensemble des acteurs economiques et sociaux »a souligné Philippe DENIS, le président du groupe 
communiste. Avec ce plan, la Région va anticiper des investissements qui étaient prévus pour les années à venir et 
souteni r l'activité économique. Elle va augmenter de 30% son budget investi ssement et ajouter une enveloppe de 
158 millions aux 566 déjà votés en janvier. Une première liste de 33 projets a été validée et la construction de 4 lycées, 
programmée. Cette bouffée d'oxygène est la bien venue : selon l'inspection du travail, sur le seul département de,..._ 
Loire Atlantique, plus de 300 entreprises (11 600 salariés) ont eu recours au chômage partiel durant le premier tri- • 
mestre 2009. Le Conseil régional a également décidé d'émettre cet automne pour 80 millions d'euros d'obli- !/) 

gations auprès des investisseurs et - « ce qui est une première en France » a souligné le président - auprès ~ 
des particuliers. Elles seront rémunérées au taux du marché (entre 4 et 5%). Enfin, un prêt de redéploiement ~ 
industriel pourra être consenti aux entreprises " saines et compétitives confrontées à une forte baisse de leur g 
carnet de commandes ,, a précisé Jacques AUXIETTE. La commission régionale de contrôle de l'utilisation des fonds z 
publics (présidée par une élue communiste) en assurera le suivi et veillera également à l'application des critères gi 
environnementaux et sociaux. . ...J 
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AUJOURD'HUI 
T DEMAIN 

Loire -ef Sevre 
Réunion du comité 
local, le lundi 15 juin à 
19HOO au centre asso
ciatif et culturel des 
Sorinières. 

Saint-Nazaire 

Assemblée générale 
de la section le mer
credi 24 juin à 18HOO 
salle du Jardin des 
plantes. 

ADE CR 

StaQe du CIDEFE sur 
la reforme territoriale 
le mercredi 24 juin au 
Caméléon de Savenay 
à 9HOO. 

P~ys f!!! __ Retz 

Pot de fin de cam
pagne le Jeudi 18 juin 
à 19HOO à St Brevin 
les Pins. 

• Fête des Nouvelles de Loire Atlantique 2009 

L'équipe de la rédaction et la Fédération du PCF remercient tous ceux 
qui ont participé à l'édition 2009 de la Fête des Nouvel les de Loi re
Atlantique. Cette année, la fête aura compté avec la participation d'un 
plus grand nombre d'organisations et de stands. Encore une fois merci. 

La diversité des stands du PCF 
-De la politique et des dégustations dans le stand de la Fédération, 
-Le stand du livre et des débats, 
-Le restaurant de crêpes et de galettes de la section de Saint-Nazaire, 
-Le restaurant " Le Marxims » de la section de Nantes, 

-Le restaurant de poissons grillés de la section de Brière, 
-Le restaurant" L'assiette gourmande ,, de la section Rezé Sud Loire, 
-Le restaurant de fruits de mer des sections Loire et Sèvre et Pays de 
Retz, 
-La friterie et les gaufres de la section de la Presqu 'ile guérandaise, 
-Les grillades de la cellule de Trignac, 
-La salade landaise de la cellule Jean de Neyman , 
-Les farcis de la cellule Airbus, 
-Les araignées de mer de la cellule des Chantiers navals, 
-Le PÇtlais de la bière de la section de Basse Loire, 
-Le cocktail de la cellule des Territoriaux de Saint-Nazaire , 
-Le punch, les fléchettes et le jeu de palets des portuaires , 
-La brocante et le chili de la section de St Herblain Gesv re et Cens, 
-Les jeux pour enfants de la cellule de Montoir de Bretagne, 
-Le tir au pistolet et le chamboule tout de la cellule Billaux. 

Les organisations de jeunesse 
Le Mouvement jeunes communistes et l'UNEF. 

Les associations 
L'Amicale des tunisiens, les amis du collectif marée noire , L'Associa
tion départementale des Elus Communistes et Républ icains, !'Associa
tion piment vert, le CODELIB, le Comité du souvenir, Culture monde, 
Femmes solidaires, France cuba, Marche pour la paix, le MNLE, le Mou
vement de la paix , le M'PEP, le MRAP, le Secours populaire , Solida
rité cuba. 

Les commerçants 
La confiserie de Mme Sahoune, Jeux de Brocéliande, Syl Ballons. 

« Nouvelles de Loire Atlantique » 
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Vite lu ... 

• CDHuma 

Ce CD contient plusieurs chansons offertes à 
l'Humanité par des artistes français de renom, 
il est disponible à la Fédération. Pour le com
mander : 02 40 35 03 OO. 

Nécrologie 

Nous avons appris le décès de Georgette 
Labarre. Nous presentons à Albert et à sa famille, 
nos plus sincères condo léances. 

Objets trouvés 

2 paires de lunettes ont été trouvées sur la fête, 
elles sont à la Fédération : 02 40 35 03 OO 

l'avenir de l 'Europe. Mais au fait, 
l'objectif européen n'était il pas 
de faire une communauté ? J'ai 
dû me tromper. Car je n'entends 
dans leurs paroles qu'une vision 
séparatiste basée sur la libre 
entreprise. Après tout si c'est ce 
qu'ils veulent tous .. 

l'économie mondiale ne serait 
que pure perte de temps. Alors 
place aux petits fours, on revien
dra regarder l'émission quand 
Pujadas se décidera à faire par
ler les grandes personnes. Le 
tableau n'est pas si mauvais mal
gré les apparences. Le score 

obtenu par le 

Par Eric Le Ménélec 
Espérons que ça 
permettra, un 
jour, aux élec-

«je n'entends dans 
leurs paroles 
qu'une vision 

séparatiste basée 
sur la libre entreprise» 

Front de Gauche 
est correct et 
démontre qu'il y a 
un espoir à 

Dimanche 7 juin 2009, au soir. 
Après une semaine complète de 
militantisme il est l'heure d'assis
ter au résultat tous ensembles 
devant l'émission de France 2 
organisée à cet effet. 

teurs de se 
rendre compte 
qu 'une Fédéra
tion basée sur 
une idée de 
nations fortes 

gauche et la 
droite ne devrait 
pas se satisfaire 
du sien, étant 

ex> Le spectacle est assez affligeant. 
• Un défilé de cravate bleu foncé 
t/J 

n'aboutie au mieux que sur ce 
qui existe déjà et au pire sur 
l'exemple américain. Dans la 
salle, les gens font honneur au 
buffet. A quoi bon écouter des 
clones qui ont appris tous le 
même discours. Leur expliquer 
comment ils ont réussi à sabrer 

donné le fort 
niveau d'abstention et le désin
térêt des français pour ce scru
tin, surtout chez ceux qui souf
frent le plus de la crise. Ce 
phénomène laisse à penser qu'il 
y a une crise de la politique et 
de la démocratie puisqu 'une 
majorité du peuple estime que 

ces élections européennes ne 
changeront pas leur vie quoti
dienne. 

~ sur fond de chemises bleues 
~ claires enveloppées dans une 
~ veste noire, se cède tour à tour 
z la parole pour nous raconter la 
t/J 
_3 jolie histoire de leur plan pour 

L'Europe sera donc de droite. 
Soit. Espérons un réveil des 
consciences politiques pour les 
régionales. 
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